



## RABATT-AKTION IM MÄRZ

JUBILÄUM 2022 - 10 Jahre Eine-Welt-Laden -



„Schokolade macht glücklich!“ besonders aus fairem Handel  
Schokolade der Inbegriff des anspruchsvollen Naschgenusses, keine andere Süßigkeit erfreut sich so großer Beliebtheit bei Alt und Jung.

Fair Trade Partner GEPA, El Puente und WeltPartner



Die **GEPA** stellte die erste bio & faire Schokolade in Deutschland her. Der Fair-Handelsanteil bei Schokolade beträgt 97 %. Heute ist die **GEPA** Marktführer für faire Schokolade!



**EL PUENTE** ist eine Organisation des partnerschaftlichen Handels und arbeitet nicht gewinnorientiert. Somit setzt sich **EL PUENTE** für mehr Fairness und Selbstbestimmung in den Partnerländern, wie Afrika, Asien und Lateinamerika, ein.



Fairer Handel seit 1988: **WeltPartner** steht seit Gründung vor mehr als 30 Jahren für einen Fairen Handel, der weit über die Zahlung fairer Preise hinausgeht.



FAIR HANDELN.  
BESSER LEBEN.

### Von der Bohne zur Tafel



Der **Kakaobaum** braucht ein feucht-warmes Klima an einem schattigen Platz. Daher wird er im Fairen Handel in tropischen Gebieten nach ökologischen Maßstäben in Mischkultur angebaut. Die gelben, roten und rotbraunen Früchte wachsen direkt am Stamm. Nachdem die Kakaobauern die reifen Schoten vom Baum abgeschlagen haben, lösen sie in



Handarbeit die noch weißlich-violetten Kakaobohnen aus dem Inneren der Frucht heraus. Nun werden die Bohnen für mehrere Tage in belüftete Kästen gegeben und regelmäßig bewegt, der sogenannte Fermentationsprozess. Bei der anschließenden Röstung erhalten sie das typische, schokoladige Aroma. In Fabriken brechen Walzwerke die Bohnen so lange, bis die Masse flüssig wird. Daraus kann Kakaobutter und Kakaopulver gemacht werden. Kakaobutter, Zucker und weitere Zutaten, wie Milch oder Nüsse, ergeben eine leckere **Tafel Schokolade**.

### Gemeinsam stark „Die Kakaobauern von Kavokiva in der Elfenbeinküste“

Ein Beispiel: Die Bauernfamilien der Genossenschaft Kavokiva leben verstreut in kleinen Dörfern und Siedlungen, zwischen denen es keine öffentlichen Verkehrsmittel gibt. So sind die Menschen auf die genossenschaftseigenen Fahrzeuge angewiesen und darauf, dass Kavokiva auch für die Instandhaltung der Straßen sorgt. Auch bei der Kakaoernte hilft man sich gegenseitig. Jeder bewirtschaftet etwa einen halben bis fünf Hektar Land.



### Gutes für jeden Tag

Trinkschokolade, 32 % Kakaoanteil – herrlich schokoladig!  
... oder Schokoriegel, ob als Marschverpflegung, Pausensnack oder „Seelentröster“ - Schokoladeriegel passen immer. Mit insgesamt sieben Kompositionen kommt jeder auf seinen Geschmack!

